
　

総
合
計
画
は
、「
将
来
、
名
張
市
を

ど
の
よ
う
な
ま
ち
に
し
て
い
く
の
か
」

を
総
合
的
に
ま
と
め
た
計
画
で
す
。

行
政
が
策
定
す
る
具
体
的
な
行
動
計

画
な
ど
は
、
総
合
計
画
を
も
と
に
作

ら
れ
る
た
め
、
い
わ
ば
、
市
の
骨
格

に
あ
た
る
計
画
と
言
え
ま
す
。

　

総
合
計
画
審
議
会
は
、
市
民
か
ら

選
ば
れ
た
あ
ら
ゆ
る
年
代
、
性
別
、

分
野
の
人
で
構
成
さ
れ
て
い
て
、
私

は
委
員
長
と
し
て
、「
市
長
の
公
約
」

と
「
市
民
が
10
年
先
の
名
張
市
に
望

む
こ
と
」
を
す
り
合
わ
せ
て
い
く
コ
ー

デ
ィ
ネ
ー
ト
を
行
っ
て
い
ま
す
。
審

議
会
の
多
様
な
メ
ン
バ
ー
が
、「
新
し

い
産
業
が
息い

ぶ吹
く
ま
ち
」「
若
者
が
定

着
す
る
ま
ち
」「
誰
も
が
安
心
し
て
暮

ら
せ
る
ま
ち
」、
そ
ん
な
10
年
先
を
見

据
え
た
市
長
の
公
約
を
も
と
に
、
名

張
市
の
魅
力
・
課
題
の
洗
い
出
し
や
、

こ
れ
か
ら
の
名
張
市
に
期
待
す
る
こ

と
な
ど
、
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
で
真
剣

に
将
来
の
名
張
の
こ
と
を
議
論
し
て
く

れ
て
い
ま
す
。

総
合
計
画
は
、
行
政
の
骨
格
と
な

る
大
事
な
計
画

い
ろ
ん
な
人
の
意
見
を
受
け
入
れ

る
土
壌
が
名
張
に
は
あ
る

　

約
20
年
前
に
三
重
大
学
に
赴
任
し
て

以
来
、
三
重
県
の
各
市
町
の
ま
ち
づ
く

り
に
も
関
わ
っ
て
き
ま
し
た
。
名
張
市

も
、
平
成
15
年
の
市
町
村
合
併
の
住
民

投
票
が
行
わ
れ
て
い
た
時
か
ら
、
ず
っ

と
そ
の
変
遷
を
見
て
き
ま
し
た
。

　

名
張
は
、
大
阪
と
名
古
屋
の
真
ん
中

に
あ
り
、
様
々
な
地
域
か
ら
移
住
し
て

き
た
人
が
多
い
場
所
で
す
。そ
の
た
め
、

名
張
の
人
は
、
市
外
か
ら
来
た
人
に
対

し
て
の
抵
抗
が
少
な
く
、
と
て
も
ウ
ェ

ル
カ
ム
だ
と
感
じ

ま
し
た
。
そ
れ
が
、

他
の
市
町
と
違
う
、
名
張
の
強
み
、
特

性
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
い
ろ
ん
な

人
の
意
見
を
受
け
入
れ
て
い
く
土
壌
が

あ
る
と
い
う
こ
と
。
そ
れ
は
、
こ
れ
か

ら
北
川
市
政
の
新
た
な
ま
ち
づ
く
り
を

展
開
し
て
い
く
上
で
、
と
て
も
重
要
な

こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。

　

11
月
中
旬
以
降
に
計
画
の
素
案
を
公

表
し
、
意
見
募
集
を
行
う
予
定
で
す
。

ぜ
ひ
、素
案
に
目
を
通
し
て
い
た
だ
き
、

市
民
の
皆
さ
ん
の
い
ろ
ん
な
意
見
を
名

張
市
に
届
け
て
ほ
し
い
で
す
ね
。
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「なばり暮らし」の情報紙

１～3…皆さんの声で未来の名張をつくる総合計画策定中　
4～5…令和3年度決算と中期財政計画　6…物価高騰対策　
14…ひまわり　15…12月の相談　16…竹あかりフェスティバル

「なばり市議会だより」は、7～10ページをご覧ください

市では、皆さんの声をお寄せいただきながら、今後 10 年間のま
ちづくりの基本指針となる「総合計画」の策定を進めています。
今号は、総合計画審議会委員長の石阪さんにお話を伺いました。

10 年後の名張を、つくろう。
皆さんの　  をもとに、未来の名張を描く「総合計画」を策定中！

「楽しい」が絶えない賑やかなまちになってほしい！そん
な思いで、私は学生が企画・運営するイベント「名張学園祭」
の実行委員長を務めています。多くの人が住みたい、住み続
けたいと思えるように、継続して名張を盛り上げていく必要

があると思います。

楽しいまちなら、住む人が増えるはず

 総合企画政策室  63‐7389 

総合計画審議会を設置

審議会で議論

総合計画は、福祉や
環境、人権、産業な
ど暮らしにかかわる
幅広い分野に関わり
ますので、各分野の
委員の考えや、市民
から出された多様な
意見をもとに議論を
進めています。

審議会から市長に対して
審議結果を報告

市議会での議決を経て計画策定！

計画（案）を作成

て

私
公
約
」

市
に
望

く
コ
ー

す
。
審

「
新
し

者
が
定

し
て
暮

先
を
見

に
、
名

出
し
や
、

す
る
こ

で
真
剣

あ

様

な
地
域
か

移
住

て

き
た
人
が
多
い
場
所
で
す
。そ
の
た
め
、

名
張
の
人
は
、
市
外
か
ら
来
た
人
に
対

し
て
の
抵
抗
が
少
な
く
、
と
て
も
ウ
ェ

ル
カ
ム
だ
と
感
じ

ま
し
た
。
そ
れ
が
、

名張市総合計画審議会　委員長

三重大学に赴任後、現在、埼玉大学キャリア
センター長・教授として、地域社会学を研究。
自治体のまちづくりなどに携わっている

10 年間のま10 年間のま
めています。めています。
伺いました。伺いました。

そん
祭」

若者からのご意見を P2～ 3に掲載 若者を中心に
意見交換会を開催

総合計画策定に
向けた意見募集

声

計
画
づ
く
り
に
向
け
て   

  

私
の
思
い
も

　

伝
え
ま
し
た
！

意見交換会に参加した
森長 まなかさん
（名張高校 3年生）

！8月

8～ 10月

総合計画の
素案を公表

審議会での議論を経
て、市が素案を作成
し、市議会へ報告。
11月中旬ごろから市
民の皆さんに公表し、
意見を募集します（詳
しくは3ページ）。

11月

7月～1月

今後、パブリックコ
メントで公表する計
画素案へのご意見も
参考に、審議会の意
見をまとめ、総合計
画のあり方について
市長に提言します。

観光、福祉など様々な分野の人や公
募した市民 13人で構成されます。

7月

1月

2月

3月（予定）

北川市政
スタート 4月

石
いしざ か

阪 督
とく の り

規 さん

計画策定までの道のり

声

声

声



若い経営者が名張には少な
いと感じる。起業しやすい環
境づくりや商売を継続でき
る仕組みがあれば、起業に
チャレンジしやすいと思う

若手の起業を支援

子育て支援が充実しているのに、市
内の人でも知らないことも。情報発
信がうまくできていないのかな。PR
できる部分があるのにもったいない

情報発信できてる？

 若手事業者

令和 4 年（2022 年）11 月 10 日号　2　3　令和 4 年（2022 年）11 月 10 日号

11 月中旬以降に、名張市総合計画（素案）に対する
意見の募集（パブリックコメント）を予定しています。
募集の日程が決まり次第、市ホームページでお知ら
せし、市民センターなどにも素案を設置。広報なば

り 12 月号にも掲載します。なお、「名張市観光戦略」、
「名張市地域公共交通計画」についても 11 月中旬以降に、
パブリックコメントを予定しています。

◎今号に「総合計画」「観光戦略」（素案）を掲載予定でしたが、実施時期が 11 月
中旬以降となったため、掲載は 12 月号となります。ご了承ください。

近畿大学工業高等専門学
校 (9/16）…①　名張高校 (9/27）…②　市

内の大学生や同世代の若者（FLAT BASE・8/6）…③　名張青年会

議所（9/15)…④ 　名張商工会議所青年部（8/9)…⑤　滝川 YORIAI

（8/22)…⑥ 　名張青峰高校 (9/28）…⑦、英心高校 (9/22）、若手農

業者 (9/29)、地域づくり代表者会議 (9/30）、伊賀つばさ学園（10/27)

これからの名張を担っていく若者がいま思うこととは—。
総合計画を策定するにあたり、8 月から 10 月にかけて高校生
や若手事業者など 100 人近くを対象に、市長・副市長と話し
合う場を設けています。ここで出された意見は、名張のまち
づくりの「原石」となっていくはず。皆さん
は、若者の声をどう受け止めますか？

名張の未来を考えるヒント
はここにある。いま、ワカモノが思うこと

❶

市長と若者が
話し合う場を
つくりました

若者を中心に市内11カ所
で意見交換

北川ひろゆき市長 
「市政へのご意見」は市 HP
からもお寄せいただけます

　　  あの有名なカフェ店を
　　  名張にも誘致すれば
まちが活性化するのでは？

論
破
し
な
い
!?

気になる答えは動画でcheck！

他の自治体では、総合計画の策定に向けて市民アン
ケートを行います。しかし、一般的に回答者の年

齢が高く、若者の意見が聴けない傾向にあります。一方、
名張市では、市長・副市長が市内の高校などを直接訪問
し、意見交換を行っています。市長の「若い人の意見を
計画に生かしたい」という強い思いが感じられますよね。

総合計画は、10年先を見据えた計画です。これから
の名張をつくっていくために、このまちの将来を

担う若い人の声に積極的に耳を傾けることは的を射てい
ると思います。名張のまちづくりを考える際は、若者の
声を世代の異なる市民が共有してこくことが大切なこと
なのではないでしょうか。

総合計画をつくる際に、未来を担う若者の声にしっかり耳を傾けておきたい

石阪督規さん
総合計画審議会委員長
／埼玉大学教授

川や山など自然が多い
ところが名張のいいと
ころかな。散歩してい
ても気持ちがいいよね

散歩にぴったり！

   高 校 生

 若手事業者

10 年前に名張へ移住。今
まで 8 都市に住んできたけ
ど、名張が一番住みやす
い！生活に必要な物が買
えるし、青蓮寺湖などの
自然も近くにあるしね

一番住みやすい！

都会に住んでいたけど、すれ
違っても挨拶もしない。名張は
挨拶をしてくれたり、野菜もく
れたりして、ご近所付き合いが
あって、人の温もりを感じられ
ますよね

人が温かいよね

 若手事業者

名張の旧市街地には、「水路」
や「ひやわい（狭い路地）」が
あって、秘密の抜け道みたい。
　歩いていてすごく楽しい！

「ひやわい」が魅力的

都会でもないし、生活に困
るほど田舎過ぎないところ
がいい。意外と大阪にも　
近いしね

田舎過ぎないのがいい

こうすればいい！

運転免許を持ってい
ないと市内での移動
が大変。バスの本数
も少なく感じるかな

移動が大変

高 校 生

ここがイマイチ
…

パッと目立つようなものがない
ので、名張に何がある？と聞か
れても、すぐに思いつかない

目立つものがない

高 校 生

　 高 校 生

名張の食材を使った料
理コンテストを開催し
て、優勝した料理を名
張名物として売り出し
たらどうかな

地元食材で新名物を

仮想空間（メタバース）を使った地域
活性化を研究しています。メタバース
内に名張の街並みをつくり、世界中の
人に名張を PR。興味を持ってもらえれ
ば、現実の世界でも観光に来てもらう
ことができるんじゃないかな

メタバースで名張をPR

    高 専 生

子どもの頃から地域のイベ
ントに参加すれば、「名張
愛」が生まれ、住み続けて
くれるんじゃない？

「名張愛」で定住を

高 校 生

空き家を有効活用して
シャッター街を減らすこと
ができればいいな

空き家を利活用

「地元は大好きだけど、働くところがな
いから出ていかざるを得ない」という声
をよく聞く。若い人たちが活躍できる場
や拠点を名張に作れるといいですよね

若い人に活躍の場を

 若手事業者

ドローンによるぶどう畑への
農薬散布など、名張のまちに
合った仕事を見つけて増やし
てければいいと思う

名張ならではの仕事を

　 高 専 生

   高 校 生

 若手事業者

予告

計画素案への意見募集は、11月中旬ごろ

　　高 専 生 　 高 校 生
つつじが丘は小中一貫教育
だったので、不安なく中学
校へ進学できたよ

安心して
進学できた

　 高 校 生

ひろゆき市長が
若者と動画で対話！
Q

YouTube

農業をしようとする人が
いない。やり始めても続
く人がほとんどいなくて
…。農業を継承するため
にどうしたらいいのか頭
を悩ませている

農業の後継ぎが…

 若手農業者

A

名張のいいとこ

❷
❸

❹
❺

❻

❼

　
も
っ
と
聴
か
せ
て

　

 

若
い
人
の
声
！


